

El Pueblo

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

MILAGROS Y BRUJERÍAS.-LA EXPLOSIÓN DEL KRAKATOA

PARA EL PUEBLO MILAGROS Y BRUJERÍAS

La intolerancia religiosa ha causado funestos males a nuestro país, y a ellos se debe nuestra decadencia. Lamentable ejemplo de degradación presentan las islas, y los hechos del final del siglo XVI y del siglo XVII a todo el que imparcialmente examine y estudie la historia de aquella época, con especialidad, la española.

De tal manera se desarrollaron entonces el fanatismo, la superstición y el misticismo, que más parecía plaga general de la humanidad enviada por la Providencia para castigar su orgullo y vanidad, que obra de los hombres, por el desvarío de las ideas religiosas.

Es un hecho constante en la historia, por más que hoy negado, que durante el siglo XVI llegó España al más alto grado de esplendor, en ciencias, literatura y artes; y esto mismo presenta ya la razón de los sucesos del siglo XVII ó sea de la declinación de España, desde el altísimo punto en que se había colocado. Excitado el sentimiento religioso a fines del siglo XVI, y queriendo hacer de toda cuestión humana una cuestión religiosa, para que fuese resuelta a gusto de los más instruidos en las ciencias religiosas, cayó en el extremo de formar fanáticos y alucinados é hipócritas, que defendían la idea naciente, se propusieron envenenar primeramente la Historia y después el corazón de las gentes menos instruidas.

Muchas fueron las supercherías sugeridas en el siglo XVI por hombres tenidos como de gran mérito en la historia eclesiástica, para coonestar las falsedades introducidas en los siglos IX y XI; infinitos fueron también los excesos de la piedad en aquella época, que aumentó el catálogo, hasta el punto de que hoy mismo se duda por muchos si algo de lo que se venera, si algo de lo que por digno pasa y por digno se halla en lugar preferente y elevado, es producto de maquinaciones, de las supersticiones y de las falsedades de aquellos *pudicos embucadores* que no pecaban por cierto de ignorantes sino de avisados en demasía.

El P. Román de la Higuera, Lupián de Zapata, los plomos del monte Hipulitano, la beata de Lisboa, Magdalena de Córdoba, Pilota, Miguel Molina, Carlos II el Hechizado, etc; he aquí nombres que abarcan la gran época de las *embucaduras*, de los milagros y de las brujerías de España.

Crillaba la Compañía de Jesús con todo el esplendor de su grandeza; vivía aun el P. Mariana, y a su lado estaba, como su compañero de hábito, el P. Román de la Higuera, natural de Toledo y católico que había sido de Filosofía de aquella Universidad, dedicado como aquél a las investigaciones históricas, y cuanto más descubiertas se encontraban las gentes, halláronse con unos manuscritos que el P. Román fingió, suponiendo ser de historiadores antiguos, tales como Máximo, Flavio Dextro, Luitprando y otros, que habían sido hallados en el monasterio de Fulda, en Alemania, como puestas allí de orden de Carlo Magno, a quien los regalara San Eterio de Omas, por estar con él en buena armonía y amistosas relaciones de resultados de la heregía Arriana.

Publicáronse esos escritos y fueron *hambrosos cronicones*, siendo atribuidos, entre otros, a Máximo, a Dextro y a un Juliano Pérez, arcebispo de Santa Justa de Toledo, a quienes el P. Higuera colgó el milagro; pero así que se publicaron los tales *cronicones* y se vio que el objeto era adquirir, el que los daba a luz, gloria, popularidad y dinero, dando a las principales ciudades de España, santos conocidos y personajes ilustres, y realizar sobre todo las glorias de Toledo, su patria, movióse gran polémica sobre su autenticidad, en la cual tomaron parte, refutando al P. Mariana, D. Juan Bautista Pérez obispo de Segorbe, Arias Montano, el obispo D. Prudencio Sandoval, el abad Montearagón, D. Martín Carrillo y otros no menos célebres varones del siglo XVII. Su polémica, sin embargo, había quedado sin resultados: tal era el ardor de los contendientes; más para salir de duda acudieron varios de ellos, personalmente unos y por escrito otros, y entonces se descubrió el fraude, declarando los monjes que jamás habían existido tales códices, y averiguándose después, que, ó los fingió el P. Torralba, que era el que decía haberlos enviado al P. Higuera desde Fulda, ó que el P. Higuera fingió a la vez su historia de la comisión por el P. Torralba.

El hecho es que los *cronicones* fueron creaciones por la generalidad, halagada por sus opiniones religiosas: contábase en aquellos códices cosas fantásticas que, hirviendo la imaginación de los débiles y de los ignorantes, les tocaba en el bolsillo, que era el verdadero objeto de aquella publicación, y de este modo se venía a explotar en nombre del principio religioso, la credulidad pública con cuentos de santos y de beatas que sólo habían existido en la cabeza del P. Higuera.

Después del P. Higuera se presentó en la arena para continuar la obra del siglo XVII Lupián de Zapata, fingiendo otro *cronicon*, a nombre del monje Alberto, ayudándole los benedictinos Soto y Cortés.

Las ediciones de la Historia de España de Mariana están llenas de intercalaciones basadas en los falsos *cronicones*. Con semejantes *embucaduras* se ha tratado de coonestar las supersticiones religiosas de nuevos santos y de nuevos milagros con que poder embucar a las gentes con detrimento de sus bolsillos, cuyos bolsillos han llegado hasta nosotros, y todavía al presente se desea que se les tengan por buenos y verdaderos.

León Fernández Fernández.
Toledo.-Abril-1906.

Diario cristiano

Se trata de reglamentar una Asociación de Caridad para la extinción de mendigos callejeros.

Andan en el asunto el deán, el fiscal de la Audiencia Sr. Burillo, el comandante de Marina y otros distinguidos y piadosísimos miembros de la Liga Católica.

No diga usted más; se prohibirá pedir que usufructúen el monopolio de la mendicidad, monjitas millonarias y frailes propietarios.

Como si lo viera.
Luego entraremos nosotros ejerciendo de tíu Paco.

Leo, corto y pegó:
«Ayer dispuso el Alcalde Sr. Sanchis Bergón que se manden al convento de Jesús y María cuantas flores y plantas sean necesarias para adornar dicho convento, en donde ha de alojarse nuestro Prelado antes de hacer su solemne entrada en la ciudad.»

Pues señor, que no lo entiendo. Los cánones sagrados, las bulas pontificias, los decretos más terminantes prohíben en absoluto que se alojen hombres en los conventos de monjas y muchísimo menos si tales hombres son sacerdotes y con especial prohibición si son obispos.

Esperamos sentados que nos rectifiquen los sabios, entendidos y competentes redactores de *La Voz de Valencia*. Y hasta otra.

Copio de *La Voz de Valencia*, organillo oficioso de los altos intereses católicos y miembro activo de la buena prensa:
«Enfermo ilustre.

Se halla enfermo de alguna gravedad el virtuoso sacerdote D. Manuel Santander, arzobispo dimisionario de la Habana.»

«Pero no hay en esa redacción ni una persona siquiera que sepa una *mija* de teología y de geografía eclesiástica?»
Porque es el caso que, según manda y dispone el Concilio Tridentino, el obispo consagrado es algo más que simple y virtuoso sacerdote, que el carácter episcopal es indeleble y le distingue siempre del presbítero, teniendo el episcopado por último y excelente complemento de los órdenes sagrados.

La Habana, capital de la isla de Cuba, no tuvo jamás iglesia metropolitana; la sede arzobispal se erigió y continúa en Santiago, y D. Manuel Santander y Frutos, el Chato, sólo fué obispo sufragáneo y no arzobispo.

Conque, caballeros, ¡a la *miga*!
Cantaclaro.

LA EXPLOSIÓN DEL KRAKATOA

El mayor cataclismo registrado por la historia.—Más de 40,000 víctimas.—Un golpe de mar de 35 metros de altura, que se tragó ciudades.—Noche de dieciocho horas.—Repercusión general, llegando las cenizas al Polo.

Por si no teníamos bastante con la explosión del grist en Courrières y sus mil y tantas víctimas, a la que siguió muy de cerca la erupción del Vesubio, sembrando muertos y desolación en la comarca más hermosa del mundo, recordadas este año las espantosas fuerzas misteriosas que provocan tan formidables fenómenos seísmicos, se pone a temblar en seguida todo el suelo de San Francisco, durante tres largos minutos las sacudidas del primer temblor subterráneo, y hundidos los edificios que se pulpan millares de personas entre los escombros, a la par que, rotas las cañerías del gas, se producen extensos incendios, dispuestos a destruir cuanto había quedado en pie de la hermosa capital de California, de la llamada Perla del Océano Pacífico.

Esta serie de hecatombes, efectos sin duda de igual causa, hacen recordar otra mucho mayor, el cataclismo terrestre más horroroso que registra la historia, acaecido el año 1883 en Krakatoa, islas de la Sonda, entre Sumatra y Java, donde perecieron más de 40.000 personas sofocadas por las cenizas, abrasadas por las lavas ó tragadas por el mar.

Era por el mes de Agosto; había entrado aquel volcán en actividad quince días antes, arrojando humo y vapor de agua. Nadie temía que fuese a más, cuando en la madrugada del día 25 estalló de repente toda la montaña en medio de sacudidas espantosas. Parecía como si las bocas del pintado infierno se abrieran al mismo tiempo, escapándose del cráter en ebullición una columna inmensa de fuego y llamas y vapor negro, que subió hasta la altura de veinte mil metros, formando una especie de paraguas gigantesco, estriado por relámpagos fulgurantes. Luego comenzó a caer una lluvia de proyectiles incandescentes mezclados de cenizas abrasadoras. Y en aquel mismo instante avanzaba una ola colosal que barrió impetuosamente los canales, y llevándose por delante diques y barcos grandes y chicos y cuanto tropezaba, fué a romperse tierra adentro, inundando grandes comarcas, cuyas poblaciones desaparecieron totalmente.

Después se hizo de noche, noche opaca que duró dieciocho horas; y cuando llegó de nuevo el sol, fué para alumbrar un caos monstruoso. Faltaban gran número de islas con todos sus habitantes; en cambio habían surgido otras nuevas de los mares.

El ruido de la explosión se extendió por un círculo cuyo radio media 30 grados, esto es, 3.333 kilómetros, oyéndose simultáneamente en Ceylán, Birmania, Nueva-Guinea, Manila y Australia; se asemejaba a un cañoneo lejano, observándose también varios días después, nubes muy raras, por la parte del S. O., y apareciendo los crepúsculos vespertinos de color verde.

Comunicó entonces Mr. Fore a la Academia que corrió la conmoción a través de toda la masa del globo, llegando así hasta las islas Hawai, ó sean los antipodas. Y también se notaron detonaciones subterráneas en la isla de Santo Domingo, llenando de miedo a sus habitantes escarmentados.

Calcula Mr. Verbek que la cantidad de materias vomitadas por el volcán representa un peso de 36 millones de toneladas; y las cenizas se extendieron en un espacio de 750.000 kilómetros cuadrados, llegando hasta las cercanías del Polo.

El ingeniero de caminos y canales de Padang (Sumatra), Mr. Van Sandick, testigo ocular a bordo del «General Loudon», hizo el siguiente relato de cómo fué destruida la ciudad de Telok-Belong:

«Navegábamos en calma y, sin que nada lo hiciera prever, vimos de repente venir detrás de nosotros una ola colosal, que avanzaba con velocidad espantosa. Sin titubear, un segundo, aumentó presión el navío y viramos para darla proa, consiguiéndolo apenas, cuando ya tenía-

mos encima el monstruo silencioso. En seguida un instante de angustia horrible; levantados con una rapidez vertiginosa, dió el barco un salto formidable, viéndonos caer inmediatamente en el fondo de un abismo negro... pero el golpe de mar había pasado y estábamos salvados. No tardaron en llegar otros tres más, en cuyo momento llenos de espanto, pudimos sortear con alguna esperanza. Y luego, montañas líquidas sobre la tierra, asolándolo todo a su paso. Eran las seis de la mañana; casi todo el mundo estaba todavía en la cama, y al retorno de la masa de agua negra, arrastrando cadáveres y escombros, pudimos ver la ruina total de la ciudad, consumada en pocos instantes.»

La perturbación oceánica se transmitió por el mundo entero, según fué observado por muchos, entre otros, por Mr. Lesseps, desde el istmo de Panamá, quien mandó también a la Academia una nota muy acabada.

Pero aún fueron más notables los efectos producidos en la atmósfera por la formidable catástrofe del Krakatoa: una inmensa ondulación atmosférica, viniendo del Este, fué observada en París por el distinguido astrónomo Flamarión, diez horas después de la explosión más violenta del volcán; por consiguiente, caminó con la velocidad del sonido en el aire, a razón de 1.180 kilómetros por hora. Y otra ondulación viniendo del Oeste, llegó veinticuatro horas y media después del fenómeno, habiendo corrido 28.500 kilómetros. Había dado, pues, la vuelta al mundo en menos de 35 horas.

Estas oscilaciones fueron notadas en todos los Observatorios del mundo, habiendo descendido el barómetro más de tres milímetros. Y sucedió entonces otro hecho más curioso y único en la ciencia: después de haber dado la vuelta al globo, aquellas ondulaciones volvieron a pasar dos veces antes de extinguirse y siempre con igual intervalo de las treinta y cinco horas.

Durante mucho tiempo quedaron suspendidas en las alturas atmosféricas cantidades de polvo impalpable que determinaron iluminaciones crepusculares rojas, verdes y azules, observadas desde muchos puntos de la tierra.

Tales fueron las consecuencias de aquella espantosa explosión, la más terrible de todas las volcánicas conocidas, cuyas causas permanecen tan ocultas para todos los sabios. Cuéntase que desesperado Empedocles de no poder encontrar su explicación científica se arrojó de cabeza al cráter del Etna... que vomitó poco después sus sandalias.

J. Rocillo.
París, Abril 1906.

El traslado de la Estación

La Correspondencia de anoche, recogiendo sin duda versiones oficiales del Afacado señor Sanchis Bergón, alude a nuestro artículo de ayer, y muéstrase optimista ¡todavía!

En cambio, *El Correo*, mejor informado que el otro colega vespertino, piensa como nosotros y con nosotros crees que ha llegado la hora de las resoluciones extremas; es decir, el momento de que Valencia se imponga contra los que se le bulan.

Está en lo cierto *El Correo*. Si no fuese porque creemos al Sr. Sanchis Bergón incapaz de perfidia en este asunto, calificáramos de maliciosa su actitud. Se necesita haber bailado en Belén y estar en Babia, para no ver el burdo é inicu juego de la Compañía del Norte.

Vamos a ver,—oh, cáudido Alcalde, y, eré-dula Correspondencia,—vamos a ver: si la Compañía del Norte, se ha negado a construir la nueva estación en el vértice de la Granvía, a pesar de tratarse de un convenio formal escrito y firmado con el Ayuntamiento; a pesar de que tenía todos los planos y trabajos de gabinete concluidos; a pesar de tener ya comprados terrenos de sobra; y a pesar de que se le aseguraba un ingreso de cuatro millones de pesetas por la venta de parcelas, ¿cómo la va a construir en la calle de Játiva, donde no ha de obtener ni la mitad de aquel ingreso?

¿Aún hay quien dude de que ese proyecto de la calle de Játiva fué sólo un pretexto para tirar a largatas?

No se recuerda ya que el socarrón de don Javier Sanz, ex ingeniero del Estado convertido en ingeniero y subdirector de la Compañía del Norte, tenía ya, por sí acaso, preparada la idea de señalar como sitio para la nueva estación la calle de Isabel la Católica, para promover un nuevo flo de intereses encañerados entre los propietarios de las diversas zonas, y alejar así la posibilidad del traslado hasta el día del juicio?

¿Es que el Sr. Sanchis Bergón se deja engañar como un chino?

¿Dónde están las seguridades, las pruebas, las garantías de la seriedad de la Compañía del Norte en este asunto?

No. Aquí lo que sucede es que el Sr. Sanchis Bergón está capacitado de la burla infame de que se hace objeto a Valencia, pero no se siente con los suficientes para plantear la batalla ni para capitanear la protesta; comprende que hoy no caben términos medios, sino que ó no se ha de hacer nada, ó se ha de hacer todo, y en este dilema prefiere la tranquilidad de la Alcaldía y finge creer en la proximidad del traslado.

Hablemos claro y no nos engañemos. ¿Por qué no habla la Compañía del Norte? En Valencia tienen representantes. ¿Por qué no hablan éstos al menos?

Fijense bien los valencianos en este dato: la Compañía del Norte hace hablar a los alcaldes y a los gobernadores, pero ella no suelta nunca prenda.

A ver: que salga una persona autorizada que en representación de la empresa diga clara y concretamente es lo que está va a hacer y cuándo, es decir, punto del traslado y plazo. ¿A qué no? Al cabo de quince años, ¿qué hora de que hablé la empresa?

La Compañía no hablará. Hace que hablé el Sr. Sanchis Bergón y le toma el pelo. Basta ya de escarnios. Se colmó la paciencia. ¿Quéralo, ó no el Alcalde, vamos a la protesta. Ha llegado la hora de los hechos. Presindiendo en absoluto de toda mira política, que no cabe en este asunto, vamos con todos los buenos valencianos a las resoluciones extremas.

Desearnos conocer la actitud que adoptan la Cámara de Comercio, el Ateneo Mercantil, la Liga de Proprietarios y las sociedades obreras. Nosotros, esta vez, como siempre, figuraremos en la vanguardia.

El traslado de la estación—dispuestos estamos a probarlo—representa para Valencia un movimiento de ochenta a cien millones de pesetas, aparte de ser un derecho y una cuestión de dignidad y de vergüenza.

Escribo lo que antecede, recibimos la siguiente adhesión:
«La junta directiva del Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia, en sesión de ayer, acordó secundar en un todo todas aquellas iniciativas que tiendan a la pronta realización del traslado de la estación del Norte, aceptando como buenos aquellos procedimientos que las circunstancias aconsejen.»

QUISICOSA

Un viejo resistente

Hacer 192 kilómetros a pie a la edad de 82 años, no es cosa al alcance de todos los mortales.

Antonio Demi acaba de batir este record. Este vigoroso viejo, poco favorecido por los dones de la fortuna, habita un pueblito, (San Nicolás d'Alhermiant) cerca de Dieppe. Como es buen padre de familia y hacía mucho tiempo que no había visto a una de sus hijas que es portera en la calle Dumes, de París, experimentó estos días muy vivamente el deseo de verla.

Se puso en camino y llegó a París un tanto fatigado, con los zapatos rotos, poco fresco y gallardo.

Disponiase a volver de igual modo a su casa, pues su hija es tan pobre que no podía facilitarle el dinero necesario para su regreso en ferrocarril, cuando el Sr. Combat, comisario de policía del distrito, se enteró del caso. Estehizo las gestiones necesarias hasta conseguir que sufragase los gastos la prefectura de policía.

El 1.º de Mayo

Los obreros valencianos preparáanse a dar gran solemnidad a la Fiesta del Trabajo.

Son muchas las sociedades obreras que han solicitado autorización para celebrar mítins en conmemoración del 1.º de Mayo, fiesta que este año revestirá gran importancia por la inauguración oficial de la Casa del Pueblo.

Acercos de la fiesta hemos recibido el siguiente escrito:
«A los obreros del distrito del Puerto:»

COMPANEROS:
Una serie de hechos consumados, hace que algunas sociedades obreras de nuestro distrito hayan caído en la inercia, que tanto perjudica a las sociedades obreras.

Es una cuestión de gran trascendencia en el orden de la sociología práctica, los actos que las sociedades obreras celebran en conjunto, siempre que estos actos tiendan ó se dirijan a una finalidad práctica.

El egoísmo burgués parece que quiera desbaratar el movimiento societario en nuestro distrito. ¿Lo logrará? Indudablemente que no.

Nosotros los obreros del Grao de Valencia hemos demostrado, y estamos dispuestos a demostrar cuando llegue el caso, que si hemos sido derrotados en alguna ocasión por culpa de los malos obreros, no hemos sido vencidos en nuestro entusiasmo por la lucha, ni mucho menos en nuestro afán de reivindicación hasta llegar al triunfo completo de nuestros ideales.

Hay, pues, que demostrar a la clase burguesa que en nuestro distrito hay un conjunto de sociedades obreras que representan una gran fuerza para la lucha social. Para ello nada más a propósito que el 1.º de Mayo.

A este efecto una de las sociedades del Centro de Méndez Núñez convocó a reunión de delegados de las sociedades puramente obreras de este distrito.

En esta reunión quedó acordada la celebración de una manifestación y un mitin obreros en el citado día 1.º de Mayo. Este mitin se efectuará en el local que la «Sociedad Progreso Pescador» tiene destinada para «Asilo de inválidos del mar».

Compañeros: Demostremos en ese día que somos obreros que estamos capacitados para la conquista de nuestros derechos, asistiendo al mitin de propaganda obrera y a la manifestación que saldrá del Centro a las nueve de la mañana. Esta manifestación, con las banderas de las sociedades que en el Centro habitan, se dirigirá a recoger las de las demás adheridas al acto, y todas juntas se dirigirán al mitin.

Compañeros: ¡Viva el 1.º de Mayo! ¡Viva la emancipación del obrero! ¡Viva la igualdad social!

La comisión: Salvador Bermell, Enrique Gandía, José Enguñados.

Duendes y aparecidos ó el carbonero fantasma

Las preocupaciones neuróticas, muy frecuentes y propensas en el sexo débil, han sido causa de que en la calle de San Rafael del poblado del Cabanal se haya comentado varios días un suceso, que nada de particular tenía, y que, sin embargo, a juzgar por la *diabólica* de las comadres, constituía un hecho del que sólo se conservan precedentes en la edad medioeval.

Una señora que habita en la calle de San Rafael, de nervioso temperamento y bastante fanática para creer a pies juntillas lo inverosímil, notaba que todas las noches, sobre todo antes del amanecer, se percibían continuados y sordos ruidos, como de duendes, aparecidos, almas en pena y otra porción de visiones, que sólo saben apreciar las almas cristianas.

Y observen nuestros lectores qué coincidencia más a propósito para afirmar las creencias de la señora susodicha! El piso inmediato donde se producían los ruidos estaba desalquilado.

Nada; esto era lo suficiente para confirmar la versión.

¿Cómo en un piso desalquilado; a no ser almas en pena, podrían producirse ruidos semejantes a los que ocasionan las cadenas al ser arrastradas?

La versión de las almas condenadas que tienen el triste gustazo de volver de nuevo a nuestro planeta, nada más que por arrastrar cadenas y dar bromas a algunas personas candidas, preponderaba en la barrada de San Rafael del Cabanal, propalada por la susodicha señora.

Un hecho muy digno de tenerse en cuenta contribuía a la propagación del suceso: La visitada por las almas del otro mundo, notaba que cuando su marido, que es médico, se ausentaba de su casa para realizar los quehaceres de su profesión, se le aparecía el dueño de la finca, que ha fallecido hace algún tiempo, y a quien la paciente no conocía, pero que se lo figuraba porque la mayoría de los que se aparecen en las casas cuando menos se lo figura uno, suelen ser los dueños de las viviendas en que están instalados los inquilinos.

Lo más raro del hecho es que el aparecido no apetecía de manjares, caricias amorosas, ni otros excesos; ni exigía como tal alma en pena. Limitábase a procurar únicamente por los pobrecitos euros, exigiendo que le dieran misas y más misas.

Y la pobre médica hubiese favorecido al clero con perjuicio de los intereses de su esposo a no ser porque un hombre del Cabanal que se rie de duendes y apariciones pusiera en claro que los ruidos de cadenas y demás excesos obedecían a los hazchazos que un carbonero tenía necesidad de dar todas las mañanas a fin de preparar el género para la venta.

Así ha terminado el sainete que durante varios días vienen disfrutando los vecinos del Cabanal y que bien puede titularse: «Duendes y aparecidos ó el carbonero fantasma.»

LA FERIA DE JULIO

Ayer tarde se reunieron las siguientes comisiones:
Nuevos Festejos.—Celebro sesión bajo la presidencia del Sr. Gómez Cano, acordando:

Informar a la Junta de Feria que la Exposición comercial é industrial de la región valenciana, no podrá verificarse este año por falta material de tiempo, si se le ha de dar la debida importancia; pero que nombre la comisión de Exposición, dándole carácter de permanencia, a fin de que realice gestiones para que pueda celebrarse en la Feria de 1907.

Que se organicen las regatas y velada marítima, recabando de los consulados, comandante y representantes en Cortes de Valencia, el apoyo para que gestionen del ministro de Marina y de los embajadores de las distintas naciones, que durante la Feria vengyan buques de guerra al puerto para dar más esplendor a la Feria.

Organizar un concurso de canto y bailes regionales de Aragón, Castilla, Cataluña, Andalucía, Mallorca y Valencia.

Dióse cuenta de una proposición del Sr. Gil Sumbielra pidiendo se organice un concurso de medios y aparatos para evitar accidentes del trabajo, acordándose designar ponentes al autor del proyecto y al Sr. Pomer, para que estudien y redacten las bases de dicho concurso y pidan premios a las entidades que se citan en el proyecto.

También se aprobó elevar a la comisión de Hacienda el siguiente presupuesto: Gastos, 20.000 pesetas; ingresos, 6.500.

Finalmente se acordó organizar el festejo «La Crída».

Bailes populares.—Reunión presidida por el Sr. Coscollá, limitándose a aprobar el presupuesto que se ha de elevar a la comisión de Hacienda y que asciende los gastos a 7.000 pesetas y los ingresos a 2.500.

También se nombró vocales auxiliares de la comisión a D. Bernardo Vidal y D. Juan M. Iborra.

Abusos de un contratista
En las obras que se efectúan en las inmediaciones de la nueva Fábrica de Tabacos y que están a cargo del contratista Sr. Pedrosó, se viene abusando de los trabajadores haciéndolos trabajar diez horas en vez de la jornada de ocho, abonando el jornal de ocho horas, en virtud de estos abusos y habiendo dicho el citado señor que tenía autorización firmada y sellada de la Sociedad de oficiales la «Construcción Valenciana» para trabajar diez horas.

En este caso y para corroborar de la veracidad del citado Sr. Pedrosó, la Sociedad de peones «La Escudra» celebró una entrevista con los oficiales, haciendo ver a éstos las razones expuestas por el citado contratista. Y como quiera que los oficiales de la Construcción desmienten rotundamente dichas razones, «La Escudra» hace esta observación para que todos los que trabajen para dicho señor no se conformen en trabajar más horas que las reglamentarias, ó sean ocho, y que dicho señor rectifique por medio de la prensa no ser verdad está autorizado por la «Construcción» para trabajar las diez horas que hace trabajar. Advirtiéndole que esta Sociedad no cejará en publicar los nombres de todo aquel que coma el señor Pedrosó abuse de la jornada de las ocho horas.

El Sr. Pedrosó tiene la palabra.
Valencia 25 Abril 1906.—Por la Sociedad: El presidente, Rafael Ubeda.—El secretario, Francisco Abato.

EL PASAJE

ABDON IBÁÑEZ. Pañería, Sastretería, Camisería, géneros de punto, Pañuelos de seda, Corbatas, Toallas, trajes de niños. Precios reducidos. Plaza Bajeros, 3, esquina al Pasaje Alpaldia.

La Estrella

CAMISERIA Y CORBATERIA. Verdadera liquidación de los generos de temporada. CAMISAS ESPECIALES PARA NOVIOS Bajada S. Francisco, 21. (junto al café Suizo)

Berribas del empréstito
El 7 de Mayo se celebrará en las Casas Consistoriales, a las doce de la mañana, la casa número 3 de la calle de Lopo de Vega.

Diputación provincial
Bajo la presidencia del Sr. Santonja comenzó ayer la sesión a la una menos diez minutos de la tarde.

El Sr. Pinto pidió la palabra para ocuparse del traslado de la estación del Norte. Dijo que era una burla sangrienta lo que hace la Compañía del Norte, etc.

Valencia—dijo—tiene derecho a que desaparezca el edificio que hoy llama estación la Compañía y a trasladarla y construir otro que sea digno de la ciudad.

El Sr. Veres expuso a la Corporación el estado de la industria. Señaló el extraordinario aumento de los productos utilizados por aquella.

El Sr. Veres La anunció para mañana en el sentido indicado. El Sr. Serrano Larrey preguntó a la presidencia si es cierto que ha venido a Valencia un profesor de la Facultad de Filosofía y Letras de la misma, y ha tenido que marcharse por no haber ni un solo alumno matriculado.

El Sr. Albina contestó al Sr. Palafox diciendo que él sólo había expuesto acerca del asunto su opinión personal en el sentido de que los asilados pudieran salir a trabajar en talleres y basando la Corporación una reciprocidad de análogos establecimientos del extranjero, dar ocasión a los asilados para que salieran de España, proporcionándoles de este modo las mismas ventajas del pensionado, sin gastos para la Corporación, ideas que dijo suponia eran las mismas del Sr. Palafox, a lo cual asintió el diputado republicano.

El Sr. Albina contestó al Sr. Palafox diciendo que él sólo había expuesto acerca del asunto su opinión personal en el sentido de que los asilados pudieran salir a trabajar en talleres y basando la Corporación una reciprocidad de análogos establecimientos del extranjero, dar ocasión a los asilados para que salieran de España, proporcionándoles de este modo las mismas ventajas del pensionado, sin gastos para la Corporación, ideas que dijo suponia eran las mismas del Sr. Palafox, a lo cual asintió el diputado republicano.

El teatro Principal y los profesores de orquesta
Sr. Director de El Pueblo. Muy señor nuestro: Con el fin único de restablecer la verdad de los hechos, evitando que versiones más o menos interesadas hagan desmerecer en el concepto público a la Asociación de Profesores de Orquesta, de esta capital, es por lo que le rogamos la inserción de las siguientes líneas en el periódico de su digna dirección, por lo que le quedará altamente reconocida.

La Junta directiva. Toda Valencia comenta, y cada cual a su gusto, por que la Asociación de Profesores de Orquesta de esta ciudad no actúa en el principal de nuestros coliseos.

en categoría al Principal y utilizan nuestros servicios artísticos luego no deban ser niétras exigencias las que imposibilitan los negocios del Principal, ya que así se explicaría que pudiendo otros teatros de menor importancia servirse de nuestros profesores no pudiera hacerlo por razones de precio, el más elegante y principal de nuestros teatros.

El Sr. Oszáriz, arrendatario de este teatro, no pudo por menos que utilizar los servicios de nuestros compañeros de Asociación en las temporadas de ópera. Y tiene su razón y clara explicación las obras que se han de ejecutar en una temporada de ópera exigen ciertos conocimientos, determinada práctica, ilustración musical, temperamento artístico, condiciones, en una palabra, que no suelen tener todos los profesores. Y no se tomen estas manifestaciones como rasgo de vanidad, pero si maestros de talla artística como Masccheroni, Bretón, Genta y otros muchos que pudieramos citar, lo han respaldado a los cuatro vientos de la publicidad, felicitando en más de una ocasión a los modestos profesores que han actuado bajo su dirección inteligente, bien podemos manifestarlo, ya que no es de cosecha propia. Pero las temporadas de ópera en Valencia, para manga de buen nombre artístico de que goza nuestra ciudad, han quedado reducidas a 20 ó 25 audiciones. Puede un profesor estudioso, inteligente, vivir con decoro con la sola esperanza de 20 ó 25 representaciones de ópera anuales? Claro que no. Este desamparo en que el empresario del teatro Principal más interesado que nadie en que la ejecución de toda clase de música en su coliseo fuera perfecta, ha motivado una vergonzosa emigración, dándose el caso tristísimo de que profesores excelentes, nacidos al calor de nuestro Conservatorio, hayan tenido que trasladarse a otras poblaciones para poder atender a sus apremiantes necesidades.

Es que con esto queremos obligar a que se den más representaciones de ópera? No, no es esta nuestra intención; pero en las temporadas de verso en el Principal actúa un sexteto, en temporadas de zarzuela grande y chico se requiere una orquesta más ó menos numerosa. Por qué razón, pues, la Asociación de Profesores de Orquesta ha de servir únicamente para lo difícil, lo costoso y lo que no pueden hacer otros? Porque el Sr. Oszáriz, para todo lo que no sea ópera, no utiliza a los profesores de la sociedad ya que lo basta para su elegante teatro con que resquebraja, según su frase gráfica, siquiera ella dé una triste prueba de la cultura artística de tan inteligente empresario.

Por estas razones la Asociación adoptó el acuerdo de no formar ninguna orquesta para el indicado teatro hasta que el Sr. Oszáriz, por decoro del mismo, corrigiera tan desatentado procedimiento. Poco después de esta resolución anunciábase al Consello del Hospital provincial, fúimos visitados por una comisión de señores diputados, los cuales regaron nuestro concurso, y al enterarnos del acuerdo adoptado y que el señor Oszáriz tuvo buen cuidado de ocultarnos, se presentaron a suavizar todas las asperezas, pidiéndonos toda clase de presupuestos de orquesta y prometiéndose terminar una situación tan anómala y tan contraria a los intereses del arte.

La Asociación, amante siempre de los intereses del santo establecimiento, depuso su enérgica actitud, confiando en los buenos oficios de la comisión de señores diputados. No deben haber sido afortunados los señores representantes de la provincia, pues el señor Oszáriz sigue contratando músicos, según él los llama, sea cual fuere su pericia; y buena prueba de ello ha dado recientemente, prohibiendo al maestro Sr. Gorgé constituyera la orquesta con profesores de la Asociación.

Esta es la verdad de los hechos; juzgue la Valencia sensata y aficionada al arte quién tiene razón en esta contienda, si los modestos profesores que estudian y se desvelan por levantar el nombre artístico de la ciudad, ó el Sr. Oszáriz, para el que bastan y sobran profesores que resquebrajan mucho en el elegante y principal de nuestros coliseos.

Noticias

La tosca Compañía del Norte se hace más digna cada día del puntapié de los valencianos, a quienes trata groseramente. Véase lo ocurrido con unos excursionistas valencianos. El sábado último se dirigieron a Alcoy unos cuarenta excursionistas, adquiriendo billetes económicos de ida y vuelta. Ayer salieron de Alcoy y llegaron hasta Játiva en tren mixto.

En Játiva, ignorando que únicamente podían utilizar trenes mixtos, subieron los expedicionarios al correo. En el trayecto de Benifayó a Silla el revisor les dijo que el billete no era valedero para el tren en que viajaban, a lo que contestaron que lo ignoraban y que bajarían en Silla para esperar el paso del mixto; accedió a ello al principio el citado revisor y después empezó a emplear malas formas, terminando por decir que por... bombas no se quedarían en Silla los expedicionarios y vendrían hasta Valencia. Llegó el tren a Silla y bajaron los viajeros de referencia. No sabemos qué diría el revisor a la pareja de la guardia civil; más lo cierto es que ésta les obligó a subir de nuevo al tren, y al llegar a Valencia fueron denunciados cinco de los viajeros, a los que se quería obligar a pagar el billete completo desde Játiva a Valencia, a lo cual se negaron, fundándose en que desde Silla a esta ciudad habían viajado en el correo, obligados por la guardia civil. Uno de los viajeros pagó; a los otros 35 viajeros no se les molestó en lo más mínimo, y los cuatro que se negaron a pagar el trayecto recorrido de Silla a Valencia, obedeciendo órdenes de la guardia civil (leya negativa nos parece muy lógica y muy legal), fueron denunciados al juzgado de San Vicente.

El descañado y grosero inspector no se conformó con lo hecho y dijo que avisaba a dichos viajeros que si querían algo, vivían en la calle de Pizarro, letra B, haciendo oposiciones a un disgusto, por su... exceso de educación. Si la Compañía del Norte se ha propuesto acabar con nuestra paciencia por medio de groserías, no tendrá que esforzarse mucho, porque creemos que pronto logrará su propósito, haciéndonos purificar, más bien que por el hierro, por el fuego. Anoche dió su anunciada conferencia en la Casa del Pueblo nuestro querido amigo y compañero D. José Manaut Nogués, sobre el tema «Crítica del proyecto de coligaciones y huelgas».

El exceso de original nos impide publicar hoy el extracto de la conferencia. Mañana lo haremos.

Para vestir con elegancia y economía relativa, en El Cid, Sastretería, plaza San Francisco, 10.

Comisiones municipales. Bajo la presidencia del Sr. Galán se reunió la Comisión de Hacienda, acordando, entre otras cosas de menor interés, aprobar el pliego de condiciones para el concurso de obligaciones municipales del nuevo empréstito y la distribución de fondos para el mes próximo. La de Beneficencia y Sanidad reunióse presidida por el Sr. Jiménez Taberner, tomando el acuerdo de que a los pobres a quienes se conceda subvenciones para someterse al tratamiento antirrábico no se les entregue cantidad hasta que presenten recibo justificante de haber sido inculcados, y que se provea de trajes de verano a los dos ordenanzas de las oficinas de la Inspección de Sanidad.

LA CIENCIA PARA TODOS.—Se ha recibido y puesto a la venta en todos los principales kioscos y librerías El Polo Artico y sus misterios. Una peseta volumen. Se reciben pedidos en esta administración.

El mejor elogio que puede hacerse del papel de fumar marca «El Perro Chico», es someterlo al fallo del fumador; pruébelo usted y se convencerá que es de lo más superior.

Ayer visitó al presidente de la Academia de San Carlos una comisión de alumnos de la clase de Historia del Arte, presidida por su profesor D. Enrique Blay, para rogarle designe alguna cantidad para realizar un viaje a Madrid y estudiar aquellos Museos y la Exposición Nacional de Pintura, manifestándole su propósito de visitar al Alcaide y presidente de la Diputación provincial para que cooperen a tan laudable deseo.

El Sr. Balda recibió a la comisión con la amabilidad que le distingue, prometiendo ponerlo en conocimiento de la Academia de su presidencia y auxiliarse en lo posible.

No dudamos que la Academia de San Carlos y las autoridades aludidas apoyarán la petición de los escolares, que revisió gran justicia, dadas las corrientes actuales de la enseñanza, pues sería de mal efecto que Valencia no pudiese hacer lo que hacen los estudiantes del Instituto de Teruel.

La enseñanza debe gastarse todo lo preciso sin derrochar un céntimo.

Abundantes surtidos en artículos de novedad y confección esmerada, bajo la dirección de inteligentes, condecorados en El Cid, Sastretería, plaza de San Francisco, 10.

Ayer se hizo el replanteo del nuevo pabellón que se ha de construir en el Manicomio de Jesús, según se acordó a raíz de nuestra campaña en favor de los desgraciados que allí se albergan.

Asistieron a este acto el director del Hospital Sr. Valdecabres y los arquitectos señores Ferreres y Martorell.

La Junta local de Reformas sociales celebró sesión ayer tarde bajo la presidencia del teniente de Alcalde D. Antonio Cortina, tratándose sobre las inspecciones realizadas a algunos talleres, imponiéndose multas a varios jefes de taller.

Además se acordó que se informe favorablemente la reclamación de los alparteros que piden autorización para vender los domingos hasta las doce de la mañana.

Sombreros flexibles, gris y tabaco desde 4 pesetas. Almacenes «El Águila», Paz, E.

Según nuestros informes, el balneario y Hotel Cervellón de Villavieja de Nules, ha sido objeto de una transformación completa por su nuevo propietario D. F. Lloréns, que lo ha dejado a la altura que requieren las exigencias modernas. La apertura, como de costumbre, será el próximo Mayo.

Según dijo ayer el Gobernador civil, todos los días enviará los periódicos a la autoridad militar, cumpliendo lo preceptuado en la ley de Jurisdicciones.

Ayer comenzaron las obras de construcción de la nueva Fábrica de Tabacos.

Salón Novedades.—En breve MARIU-CHA, notable bailarina.

Las últimas creaciones de la moda en fantasías distinguidas y a precios reducidos, las encontrarán las señoras en la Trastienda de El Cid, plaza de San Francisco, 10.

L' IDEAL.—Sombrillas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, 2, chañán.

Si quiere usted comer bien vaya a El Caballo de Oro, Barcas, 34.

Para primera comunión. Abundante surtido en gorgas, vieñas y armures propios para trajes de primera comunión, a precios reducidos y clase inmejorable. El Non-Plus Ultra, Paz, 4.

Pescados frescos del Cantábrico.—Poeta Querol, 20.

El día 5 del próximo mes de Mayo, a las doce del día, se verificará en la Casa Reposo el concurso para adjudicar el servicio de adquisición de dieciséis trajes de verano y dieciséis gorras para los cobradores de puestos públicos y mozos encargados del servicio y vigilancia de mercados, con arreglo a las condiciones que estarán de manifiesto en dicha dependencia municipal.

El concurso se verificará al tipo de 400 pesetas a la baja, y las proposiciones deberán hacerse en pliegos cerrados.

En el Petit Palais de la calle del Pintor Sorolla, tan concurrido diariamente, será hoy el último día en que se expondrá el tan aplaudido cuadro «Descarrilamiento frustrado por una heroína». Lo que participa el dueño de dicho cinematógrafo Sr. Sanchis, al distinguido público valenciano que le favorece con su asistencia.

Ricas colecciones en batistas, percales y esfirros alta novedad, a real y medio y dos reales, en la Trastienda de El Cid.

Liern y Giner, Paz, 23 (frente a la armonía El Jabali). Exposición y venta de mobiliario de todas clases, estilos y precios. Elegancia en cortinajes. Ventas al contado y a plazos.

Se pone en cualquier estación férrea «Agua de Colonia de Orives», enviando a Bilbao 850 pesetas por 2 litros ó 16 por 4 litros. Por frascos desde 3 a 26 rs. Farmacias y perfumerías.

Los artículos de camisería de «La Estrella» y Bajada de San Francisco, 21 (junto al café Suizo), se liquidan con gran baratura, presentando la más acabada y bonita colección en camisas para novios, a precios económicos.

Científicamente consideradas, las pastillas Morelló son el mejor remedio de las vías respiratorias.

Salón Novedades.—En breve MARIU-CHA, notable bailarina.

Baños del Almirante.—Baños de mar calientes. Abiertos de 6 a 8.

El Alcalde ha remitido al Gobernador civil, para su aprobación, el proyecto de aceras exteriores del puente de San José.

Varios dependientes del gremio de taberneros han solicitado de la Alcaldía se haga cumplir a los dueños de dichos establecimientos lo preceptuado en la ley del descanso dominical.

Hoy, a la hora de costumbre, continuará en el Ateneo Científico, explicando sobre «Higiene de los niños» el Dr. D. Ramón Gómez Ferrer.

Se ruega a los que han asistido a las conferencias del Ateneo concurrir a estas últimas para que se les pueda librar los certificados de asistencia que han de expedirse.

Triunfo de Pelayo.—Gran partido a rebote—cuarta, Nol, Hilario y Mendoza, contra Font, Arturo y Churruet, precio 15 cént.

Primera comunión.—Equipos para niños desde 50 pesetas. Almacenes «El Águila», Paz, E.

Bastones de abellano, color natural desde 10 pesetas. Almacenes «El Águila», Paz, E.

Preciosidades en cortos de blusas bordadas, se han recibido en la Trastienda de El Cid. Las hay desde 6 pesetas.

Piñón blanco y de color, gran colorido desde dos reales, en la Trastienda de El Cid, Plaza de San Francisco, 10.

Círculos y sociedades

Casino de Unión Republicana del Caballero.—Esta sociedad celebrará baile familiar el sábado próximo, de diez a doce de la noche.

Para mayor aliciente se mirará un décimo entre los socios que audan.

El Micalet.—El próximo domingo 29 de los corrientes esta Sociedad celebrará una bonita velada teatral a beneficio del socio Manuel Cervera, poniéndose en escena las zarzuelas «La mazorca roja», «Bohemios» y «La tragedia del Pierrot».

Lo que se participa a los señores socios para que pasen por secretaria a retirar sus pases, quien los desee.

Teatros

Principal: Se nos dice que en breve cantará «Marina» (ópera) nuestro paisano el tenor Gomis, al que no dudamos en asegurar aplausos ruidosos, pues bien notorios son sus entusiasmos artísticos y su espléndida voz. Gomis renovará seguramente el éxito logrado cuando cantó «Aida».

Apolo: La excelente compañía dramática que dirige el Sr. Tressols, estrenó antanoche en este teatro el melodrama «Victima y madre ó Sor Magdalena».

La obra pertenece al género que agrada a buena parte del público, y éste no regateó los aplausos a los artistas que la interpretaron. Distinguiéronse la actriz señora Solís, que dice bien y sabe sentir el personaje que representa, y el primer actor Sr. Tressols, quien caracterizó con propiedad el papel de Gustavo.

Los demás artistas contribuyeron con su labor al mejor desempeño de «Victima y madre ó Sor Magdalena».

Movimiento obrero

ERANISTAS Y OFICIOS SIMILARES «LA SOLIDARIDAD». Esta sociedad celebrará junta general ordinaria esta noche a las ocho, en la cual se tratará sobre el 1.º de Mayo y de otros asuntos de interés.

Precios: Preferencia 0'30 céntimos; General 20. PETIT PALAIS.—Pintor Sorolla (cuatro cuadros). Sol, por este semana presentación del gran cuadro fabricado expresamente para esta casa «Descarrilamiento frustrado por una niña heroína».

MALES SECRETOS. El médico Director de la CLÍNICA MADRILEÑA CALLE NAVE, 15, PRAL.—VALENCIA. Garantiza la cura en 8 ó 10 días de PURGACIONES.

diarreas, gata militar, etc., sin que el enfermo tenga que hacerse nada en su casa. SÍFILIS, IMPOTENCIA, cura pronta. Consulta todos los días y festivos. Horas y precios siguientes: De 9 a 12 mañana 1 p. y turno preferente 2 De 4 a 6 tarde. 1 p. y 2 De 6 a 9 noche. 1 p. y 2 Cosueta por carta 5 ptas. en sellos.

Tripas frescas de toro. Se venden en la casa más ANTIGUA, tienda de San José, sita en la calle de CUBELLES, núm. 4.

IMPORTANTE REGALO

A los lectores de EL PUEBLO. Carrera breve y sin gastos.—No más rutina.

Por 550 pesetas en Valencia ó 625 por correo se entregará un tomo, en tamaño 32 por 22, de la importante obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

Contabilidad mercantil simplificada al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil D. Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y de Teneduría de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Distribuida por D. Manuel F. Font, calle de Pelayo, 19, Tíenda, Valencia.

Caduca el día 10 de Mayo. ANTIFERINO ALFONSO.

De venta en todas las farmacias. Francisco Alfonso farmacia, Alcoy.

Zapateros

No dejar de visitar al acreditado fabricante de suelas de caño, que vive en la calle Guillén de Castro, núm. 41, entresuelo, esquina a la de Murillo, donde encontrarán suelas a precios sin competencia; clases especiales en hechuras y solidez, a precios muy baratos.

Catarro de los niños

Un solo frasco de anticatarral Borbonet, basta para curar la Tos ferina y toda clase de Tos en los niños.

De venta: Farmacia del Dr. Barral, calle Alta; Barcelona, farmacia del autor, Carder, y principales.

Por telégrafo y teléfono

La «Gaceta» Inserta una real orden modificando el artículo 17 del reglamento del impuesto sobre azúcares.

En lo sucesivo, los fabricantes vendrán obligados a pagar por el azúcar almacenado, respondiendo con los bienes propios, muebles ó inmuebles presentes y futuros.

Varias convocatorias a juntas de sociedades mineras é industriales.

Disposiciones de Guerra. El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» anuncia las pruebas de aptitud a que habrán de someterse los que deseen tomar parte en el concurso hipico polga.

Rumor desmentido. Es completamente inexacto el rumor circulado referente a haber ocurrido un accidente en las islas Wight.

La prueba es que en el ministerio de la Gobernación y en el Gobierno civil reina completa tranquilidad, y nada anormal se observa en dichos centros.

Los aranceles. En el Consejo de ayer los ministros se ocuparon de las infinitas reclamaciones presentadas contra los nuevos aranceles. No se tomó acuerdo alguno en concreto.

Se convino en seguir estudiando la cuestión en sucesivos Consejos.

El 2 de Mayo en Bilbao. El conde de Romanones ha confirmado que el Sr. Concas representará al gobierno en las fiestas del 2 de Mayo que se celebrarán en Bilbao.

El mitin de los socialistas. El mitin que el día 1.º de Mayo celebrarán los socialistas madrileños se congregará en el Canal, al aire libre.

El gobierno ha autorizado la manifiestación por el Prado, Alcalá, Sevilla, San Jerónimo, Carretas y Retelatores. Pablo Iglesias ha garantido el orden y el conde de Romanones ha dicho que le inspira confianza la palabra del jefe de los socialistas.

Conferencias. El Sr. Moret ha conferenciado con el Sr. Gasset en el ministerio de Fomento acerca de la subvención para las obras del puerto de Cádiz. Después se trasladó a la Presidencia.

ha recibido la visita del Sr. García... que llegó hoy de Astoria, y la de... general Salcedo y embajador... Austria.

El jefe del gobierno ha dicho que no... acordado ningún viaje á Barcelona... ni después de la boda de D. Alfonso.

El Turquí
Al pasar el vapor Turquí... las costas de la kabilia Oyarrá fué tiro... persiguiendo á un carabo, que con... apresar.

Toros
Reses del Saltillo.
Dorada regular.
Tarde fresca.
Primeros.—Aguanta seis varas, por tres... y dos caballos.
Los banderilleros tres pares.
Bombita-Chico, de perla y oro, pasa de... y larga una hasta el puño, algo de...
Segundo.—Cobarde.
Se le foguea con alguna precipita...
Pronoa al presidente.
Pateatero y Camisero cumplen.
Machaco, de café, muleta valiente... una corta, saliendo derribado. (Ova...
Tercero.—Cuatro varas y dos caídas.
Bombita veroniquea con lucimiento.
Morenito y Barquero son aplaudidos en...
Bombita remata á la res de un pinchazo... una estocada ida y un desecabello.
Cuatro.—Negro.
Machaco le saluda con cinco verónicas.
Seis varas y un abalillo.
Los diestros torear *el dimón*.
Chafín y Mogino, tres pares.
Machaco, aunque de cerca, emplea una... una pesada, y termina con el toro de una... una caída, una contraría, una en hue... una delantera.
Como los toros sean bravos...
Machaco de Cavia ha recibido una carta... un español residente en Londres.
Propone en ella que los caballos de... se enajenen con gualdrapas y flores... con madroños, á fin de que al ser heri... por el toro, no ofrezca mala vista al...
Cavia la acepta por lo mucho para las... llamadas realtes.

Los villaverdistas
Mañana, á las tres de la tarde, se reuni... los villaverdistas para acordar la diso... de su círculo.
Los que ingresan en el maurismo son los... (González Besada, García Aliz, Baga... Andrade, Cavestany, Cerdana, Rocas... y otros menos conocidos).
Ingresan en el partido liberal los seño... Cortezo, Cobian y Alba.
El general Sr. Martinegui permanecerá... de la política, sin ingresar en nin... partido.
También se declara independiente don... Silveira.
Las tesis del maurismo tendrán con esto... un aumento de once diputados.

Comunicaciones marítimas
En el ministerio de Fomento se ha... la comisión de comunicaciones... marítimas, bajo la presidencia del Sr. G... con objeto de constituirse y distribuir... el trabajo.

Más sobre el supuesto incidente
El rumor del supuesto incidente ocu... en Cowes ha sido inventado con fines... burlescos.

Fiestas de la boda
Se ha acordado organizar castillos de... artificiales como uno de los festejos... motivo de la boda de D. Alfonso.
Se instalarán estos castillos en la Puerta... de Atocha, en los Cuatro Caminos, en el... de Rosales, en la calle de la Alegría... en la Ronda de Segovia.
Se organiza también una Batalla de flo... en el Parque.
Se convertirá en pista el trayecto com... mandado entre la Casa de fieras y el paseo... de los Pinos.
Se instalarán palcos centrales de cuatro... y secciones de palcos laterales.
La tribuna de D. Alfonso se instalará... entre las del cuerpo diplomático, ayunta... y jurado.
Habrá premios para los carruajes, cuya... cantidad no ha sido determinada.
El Ayuntamiento presentará varias ca... para el concurso.
Solo se permitirá la entrada en la pista... de los carruajes adornados.
La Diputación provincial organiza una...

corrida de toros con caballeros en plaza... La comisión de festejos ha prorrogado... el plazo para admitir solicitudes para la... exhibición de vistas cinematográficas al... aire libre.

Banquete
Se está organizando un banquete en... honor de la escritora Blanca de los Ríos, por... su notable conferencia sobre Tirso de Molina.

De Barcelona
En el correo ha llegado el director... general de Comunicaciones Sr. Laviña.
En el apeadero de Gracia ha sido reci... bido por el gobernador civil, muchos emp... pleados en Correos y Telégrafos y otras... personalidades.
Creyéase que el Sr. Laviña venía por la... estación de Francia, y allí acudieron mu... chos funcionarios de este centro de Telé... grafos.
El Sr. Laviña se hospeda en el Hotel... Continental.
Ha recibido al personal de Correos y... Telégrafos, mostrándose afectuosísimo.
—Ha zarpado con rumbo á Canet de... Mar el cañonero «Temerario».
Lleva la misión de reconocer el caso... de un buque embarrancado en aquella... playa.
—La Liga de defensa ha dirigido una... exposición al gobierno pidiendo la modi... ficación de los aranceles.
—El *Boletín Oficial* ha publicado el... levantamiento de la suspensión de garan... tías.
La prensa no le ha dado importan... cia.
Únicamente *La Ven* habla del levanta... miento, censurando al gobierno.
—El sábado marchará á Madrid el al... de marqués de Marianao á gestionar algu... nos asuntos.

El general Kuropatkine
Paris.—San Petersburgo.—El general... Kuropatkine ha decidido no publicar sus... memorias mientras viva, para evitar la... consecuencia de su condenación del régi... men burocrático.

Los aranceles.—La meningitis
Berlín.—La prensa continúa protestan... do contra el nuevo arancel español, aconse... jando á los exportadores alemanes que... presenten las oportunas reclamaciones.
En algunas comarcas ha reaparecido la... meningitis con carácter de verdadera epi... demia.

D. Alfonso en Londres
Londres.—Signe el mal tiempo.
Ha vuelto á nevar.
D. Alfonso pasó la mañana en Cowes, des... pachando la correspondencia con su se... cretario particular.
A medio día recibió nueva lección de... golf.
Después pasó en *chaise* con las prin... cesas Ena y Beatriz, guiando la prin... cesa.

DE SAN FRANCISCO
Londres.—Los ciudadanos de San Fran... cisco han celebrado un mitin con el obje... to de discutir los planes para la reconstru... ción de la ciudad, la cual quitése que sea... una de las más bellas del mundo.
Se ha acordado empezar por construir... á orillas del mar unos grandes almacenes y... diques de un sistema modelo, que costarán... cinco millones de dollars.
En la nueva ciudad se quiere que haya... un gran bulvar y magníficos parques.
La situación de una parte de la ciudad... continúa siendo penosa, pues hay más de... 155.000 personas que se ven obligadas á... acampar al aire libre, muchas de ellas en... fermas.
Los bomberos continúan volando las... casas medio arruinadas, por medio de la... dinamita, lo cual constituye un trabajo... verdaderamente peligroso.
Centenares de perros hambrientos van... en busca de los cadáveres para saciarse.
Se ha recibido en Nueva York la noti... cia de que la emperatriz de China ha en... viado 30.000 libras para auxilio de las víc... timas de San Francisco.
El presidente Roosevelt ha pedido al... Congreso un nuevo crédito de 300.000 do... llars, para poder ocupar en los arsenales... navales de San Francisco á los habitantes... de la ciudad que han quedado reducidos á... la miseria.

La situación de Rusia
Paris.—San Petersburgo.—En una de... las calles de Tiflis ha sido arrojada una... bomba explosiva contra los príncipes Ala... tovari y Matschubel, quedando heridos... dos nobles que les acompañaban.
Los agresores pudieron huir, creyén... dose que obedeció el hecho á alguna ven... ganza personal.

Una numerosa representación de obra... ros sin trabajo ha visitado al Consejo mu... nicipal para pedirle que disponga obras... públicas, á fin de dar colocación á 42.000... obreros paralizados.
La prensa señala agitación obrera.
Circulan patrullas de policía, gendarmes y... cosacos.
Se ha recibido orden de tener dispues... tas las habitaciones de la familia imperial... en el Palacio de Invierno.
El emperador no ha residido en San... Petersburgo desde el año 1904.
El zar abrirá personalmente la prime... ra sesión de la Duma, celebrándose en la... capital del imperio grandes fiestas para... celebrar este acontecimiento, permanecien... do el zar Nicolás en San Petersburgo... mientras esté abierta la Asamblea.
De Odessa dicen que los revolucion... rios organizan partidas de gente armada, con... las cuales atacan á los viajeros de las... diligencias, apoderándose de los co... rreos y de toda clase de objetos de valor.

Barca apresada por el «Turquí»
En el ministerio de la Guerra se ha re... cibido un telegrama oficial de las autori... dades de Melilla.
Dice el despacho que el vapor Turquí... fundeó en el puerto conduciendo una bar... ca apresada á la kabilia de Benibugafar.
El jefe de Estado Mayor subió á bordo... del buque y le hizo saber al comandante... los deberes á que están obligados los fron... terizos.

En Francia
Paris.—La bomba hallada en casa de... M. Loubet, examinada en el Laboratorio... municipal de Paris, resulta ser una gran... lata de conservas, envuelta en una fuerte... redeccilla de alambre, y cargada con 725... gramos de pólvora negra, con clavos, frag... mentos de hierro, guijarros y serrín, apa... reciendo el fondo relleno de cemento.
Resulta un artefacto muy semejante al... que fué puesto el año pasado en casa del... agregado ruso príncipe de Troubezkoï en... la embajada de Paris.
En Angulema ha estallado un escándalo... en una reunión electoral nacionalista de... propaganda de la candidatura Deroulede.
Se anuncia para el domingo un impor... tante discurso político de M. Sarrien.
El jefe del gobierno ha aceptado con... este objeto una invitación de los radicales... de Dijon.
El ministro del Interior, M. Clemen... ceau, pronunciará otro discurso de gran... alcance político, el día 3 de Mayo en... Lyon.
Fallières ha recibido del presidente... Roosevelt un telegrama saludando á la... Francia en el momento de recibirse en... Annapolis los restos mortales del almiran... te Pablo Jones.

Hablándose con Moret
El Sr. Moret, hablando de los rumores... acerca de lo de Cowes, ha dicho que pre... cisa á que D. Alfonso adelante su regreso, en... vista de que ya empieza el can-can de los... *casarás*.
Dice que ignora cuándo irá á Barcelo... na.
Si lo hiciera ahora, creeríase que poso... nía al conde de Romanones.
También ha dicho que no sabe si podrá... asistir á la inauguración del puerto de... San Esteban, en Pravia, donde ha sido in... vitado.
En la conferencia que el jefe del go... bierno ha celebrado con el Sr. Tudela, tra... taron de los proyectos de la Tabacalera so... bre giros, correos y telégrafos.

En honor de Pereda
En el teatro Español se ha verificado... la velada en honor del novelista José María... Pereda.
El coliseo estaba lleno de distinguido... público.
Presidió el Sr. Menéndez y Pelayo.
Pronunciaron discursos los Sres. Pidal... y Vázquez Mella.
Encomiaron al finado ensalzándole como... poeta español cristiano.
Leyéronse trozos de la novela «Peñas... arriba» y de otros libros de Pereda.
Durante la velada sonaron aplausos re... petidas veces.

Vías marítimas
Presidida por el Sr. Gasset se reunió en... el ministerio de Fomento la comisión en... cargada de las vías marítimas que conviene... fomento del Estado.
Asistieron los Sres. Labra, Urzáiz, Ugar... te, Fernández y Marengo.
También acudieron los Sres. Sarrástegi... Monegal, Arumi, marqués de Reinosá, García Angulo, el inspector de ingenieros... de la Armada, el subsecretario de Estado...

Ojeda y el director general de Agri... cultura.
El Sr. Gasset pronunció un breve dis... curso de salutación, dejando á la comisión... todas las iniciativas.
La comisión quedó constituida.
Entre el secretario y el director de... Agricultura se estableció un largo debate.
Intervinieron varios de los reunidos, pidiendo al ministro iniciativas.
Gasset insistió en que las hiciera la co... misión.
Esta dió las gracias al ministro.
Acto seguido Gasset leyó el cuestiona... rio, que se aprobó por unanimidad.
A consecuencia del acuerdo recaído, el... Sr. Gasset presentará el cuestionario en el... primer Consejo que se celebre.
La reunión duró dos horas.

Regreso de Tovar
Ha llegado el marqués de Tovar.
En seguida visitó á los Sres. Moret y... duque de Almodóvar.
Dice que trae las insignias de la orden... de Malta para la princesa Ena.
Esta regresará en breve de Roma.

El Banco de Marruecos
D. Amós Salvador está interesado en... que el Banco de España haga una opera... ción para facilitar el capital con que hemos... de contribuir al Banco de Marruecos.
Créese que se hará por suscripción en... tre los banqueros que son consejeros.

La niña de dos madres
El jurado ha dictado veredicto de cul... pabilidad en la causa llamada de «la niña... de dos madres».
Condenase á cuatro meses de arresto á... Emilio García.
Se absuelve á su esposa Cristina.

De Marina
Se ha dispuesto que los barcos meno... res de 300 toneladas que se dedican al... tráfico entre Asturias, Santander, Vizcaya... y el litoral del Oeste de Francia hasta Nan... tes no necesitan más oficiales náuticos que... el capitán.
Este en caso de que sea éste quien man... de el buque.
Será un piloto si el barco lo desem... peña el patrón.
El ministro de Marina ha desestimado... la instancia de la Asociación Náutica de... Barcelona y de la Asociación de capitanes... y oficiales mercantes de Bilbao.
Estas entidades pretendían que quedase... sin efecto la real orden de 22 de Enero.
Por esta disposición los vapores de me... nos de 400 toneladas y los buques de vela... menores de 200 si hacen viajes regulares... dentro de la provincia marítima ó entre... dos puertos, pueden ser mandados por... patronos.

Visita de catedráticos
Una comisión de catedráticos ha visita... do al Sr. Santamaría de Paredes, para ex... ponerle su opinión en el asunto de los... exámenes.
Unos opinan que deben celebrarse en... Junio.
Otros son de opinión que se verifiquen... en la última decena de Mayo.
Créese que prevalecerá esta opinión úl... tima.
Los exámenes de los alumnos libres... se celebrarán después de la boda de don... Alfonso.

La boda
Asegúrase que la boda se anticipará... para el 1.º de Junio.
En la imposibilidad de alojar en pala... cio á todos los príncipes que vendrán á la... boda, sólo se alojarán los parientes de la... princesa Ena.
Los restantes se hospedarán en los gran... des hoteles y en los palacios particulares.
Ignórase quiénes serán los padrinos en... la boda.
Es probable que la madrina sea la ma... dre de Ena.

Banquete
En Alcalá de Henares se ha verificado... un banquete en obsequio á los jefes y ofi... ciales de húsares que manda Caserta.
Asistió el infante Fernando.

El himno á la bandera
Presidido por el Sr. Echegaray se ha... reunido en el ministerio de la Guerra el... jurado que ha de examinar el himno á la... bandera.
El Sr. Octavio Picón es el encargado de... redactar las bases del concurso.

Muchacho atropellado
En la calle del Barquillo, un coche... particular ha atropellado á un muchacho... de 12 años.
Resultó con heridas graves.

Del Ferrol
Ferrol.—Ha marchado á Madrid el ge...

nal Ciennegui á posesionarse del cargo... de vocal del Supremo de Guerra.
Interinamente le sustituirá el coman... dante de los arsenales.
Ha fundado en este puerto el crucero... «Numancia».
El sábado marchará á Bilbao.

Comisión inspectora
Melilla.—Ha fundado el «María de Mo... lina».
Conduce á la comisión inspectora de... salvamento de naufragos.

Incendio
Granada.—Ha habido un gran incendio... en una casa particular.
Murió abrasada una niña.
Créese que hay más víctimas.

Júbilo en Cádiz
Cádiz.—Se ha recibido con júbilo la... noticia de que Moret ha concedido los depó... sitos de tabaco.
Ha llegado el Sr. Burrell acompañado... del Sr. Viesca y del delegado de la Tra... satlántica.
Han visitado la factoría de la Trasatlán... tica donde se construye un guaguil con... destino al puerto de Santander.
El Sr. Burrell se enteró de los trabajos... agrícolas y de los medios de aumentar... los.
En su visita á la Trasatlántica observó... los buques en construcción.
Visitó el «Alfonso XII».
Créese que será el buque que traerá á... Ena á la boda.
También visitó el astillero.
Mañana visitará Algeciras y Ceuta para... estudiar los puertos.
El lunes regresará á Madrid.

El crimen de Gilbuena
Avila.—Ha terminado la vista del cri... men de Gilbuena.
Los procesados han sido condenados á... cadena perpetua.
También se les condena á una indem... nización de 3.000 pesetas para el pago de... las costas.

Congreso de Química
Roma.—Se ha inaugurado el Congreso... de Química.
Asistieron los reyes y representantes de... todos los países.
En nombre de España pronunció un... discurso D. Eugenio Pinerúa.
Profesor desterrado
Londres.—El corresponsal del *Times* en... San Petersburgo anuncia que ha sido des... terrado el profesor Gredescul, de la Uni... versidad de Khar'kov.
Dícese que el destierro obedece á que... dicho profesor es uno de los candidatos... del partido democrático constitucional.
La medida ha causado gran indigna... ción.
Los demócratas han triunfado en todos... los distritos, excepto en uno.
En Moscú ha sido elegido diputado un... tipógrafo.

Más de San Francisco
Las compañías de seguros han perdido... 250 millones de dollars.

El 1.º de Mayo en Paris
Paris.—A fin de evitar los desórdenes... que pudieran ocurrir el 1.º de Mayo, el... gobierno ha dispuesto que se refuerce la... guarnición con 6.000 jinetes y 20.000 in... fantes.
«L'Humanité» publica un manifiesto... del Comité Socialista Internacional.
Está dirigido á los trabajadores de to... dos los países.
Dice que el 1.º de Mayo simboliza un... año glorioso y fecundo por las esperanzas... que despierta.

Estreno
En el teatro Eslava se ha estrenado el... juguete «En corral ageno», letra de López... Montenegro y música de Alvaro Luna.
Obtuvo mediano éxito.
Los autores fueron llamados á escena.
Por lo tanto no podía permitir, consen... tir ni favorecer dichas presas.
Así, pues, lo rogaba que devolviese la... presa ó marchase con ella á un puerto... marroquí.
Los moros contestaron que por respeto... á la plaza española no hacían fuego sobre... la costa desde la boca del puerto al cabo... de Tres Forcas.
Anadiéron que tampoco apresaban em... barcaciones rebeldes como aquella.
Por último manifestaron al jefe español... que no devolvían la presa, pero que se... marchaban con ella con dirección á Zaida.

Bolsin
Interior, 82/07.
Amortizable, 101/10.
Francos, 15/20.
Libras, 23/93.

EL JUDÍO ERRANTE

EUGENIO SUÉ

125

—Si, cuando te silbé, acababa de entrar en el comedor; creí que estaría en él más tiempo.

—Ese hombre no ha querido cenar mucho—dijo el gigante con desprecio.—Algunos momentos después de romper los vidrios, el viejo abrió la ventana y llamó á su perro diciéndole: ¡Salta! En seguida, de un brinco me puse en el otro lado de la bodega, pues si así no lo hubiese hecho, el maldito perro me hubiera husmeado detrás de la puerta.

—El perro está ya encerrado en la cuadra del caballo del viejo; continúa.

—Cuando al cerrar la persiana y la ventana, volví á salir de la bodega, oloque de nuevo mi caballete y trepé sobre él; quitando suavemente el pestillo de la persiana, la abrí, pero los dos agujeros de los vidrios rotos estaban tapados con un capote; oía hablar, más nada veía; separé un poco la capa, y ví á las muchachas en su cama con la cara hacia mí, y al viejo sentado á su cabecera volviéndome la espalda.

—Y su morral... su morral? Esto es lo que importa.

—Su morral estaba cerca de la ventana sobre una mesa al lado de la lámpara; alargando el brazo hubiera podido tocarlo.

—¿Qué oíste?

—Como me habías dicho que sólo pensara en el morral, no me acuerdo sino de lo que congeñe al morral; el viejo dijo ruido y la obscuridad, que quedarán mudas de terror.

—Estad tranquilo, el lobo se ha hecho zorro y se hará serpiente.

—No es eso todo.

—¿Qué más?

—El techo de este soportal no es elevado, la ventana del desván es de fácil subida, la noche está obscura... en vez de entrar por la puerta...

—Entraré por la ventana.

—Y sin ruido.

—Como verdadera serpiente.—Y el gigante salió.

—Sí—se dijo el Profeta después de largo silencio—estos medios son seguros... No he debido vacilar... Ciego y obscuro instrumento, ignoro los motivos de las órdenes que he recibido; pero según las recomendaciones que las acompañan, según la posición del que me las ha transmitido, es indudable que se trata de intereses inmensos—de intereses—repetió después de nuevo silencio—que corresponden á lo que hay de más grande, de más elevado en el mundo! Pero ¿cómo estas dos niñas, casi mendigas, cómo ese miserable soldado pueden representar tales intereses?... No importa—añadió con humildad—yo soy el brazo que obra; la cabeza que piensa y manda es la que puede responder de sus obras...

El Profeta salió del soportal llevando la manta roja, y dirigióse á la cuadra de Jo...

largo; su espinazo elástico y carnoso, sus corbejones tan caídos, tan anchos como los de un caballo de fatiga, su pecho profundo, sus espaldas enormes y salientes, sus patas nerviosas, todo anunciaba que este terrible animal juntaba el vigor á la ligereza, la fuerza á la agilidad.

Morok con su varita de hierro siempre extendida hacia la jaula, dió un paso hacia la pantera. La pantera dió un paso hacia el Profeta... Este se paró: *La Muerte* se paró también.

En este momento el tigre *Judas*, á quien Morok volvía la espalda, dió un salto violento en su jaula, como si estuviese eploso de la atención que su amo tributaba á la pantera; lanzó un rugido ronco, y levantando su cabeza enseñó la parte inferior de su temible mandíbula triangular y su poderoso pecho de un blanco obscuro, donde venían á perderse las tintas doradas de su piel roja rayada de negro; su cola, semejante á una gruesa serpiente roja con anillos de ébano, tan pronto se pegaba á sus hijares, como los azotaba con un movimiento lento y continuo; sus ojos, de un verde transparente y luminoso, se fijaron en el Profeta.

Era tal la influencia de este hombre sobre aquellos animales, que *Judas* cesó casi inmediatamente de rugir, como si se hubiese espantado de su temeridad; sin embargo, su respiración siguió siendo fuerte y abrasadora. Volvióse hacia el Morok, y

LA NOVELA ILUSTRADA

Cuatro pliegos de novela todos los días POR CINCO CENTIMOS.

Contra novelas diferentes

32 páginas diarias

Suscripción al mes, 1'50 pesetas

Novelas publicadas

«Historia de un hombre contada por su esqueleto». — «El barrio latino». — «El amigo Fritz». — «La feria de las vanidades». — «Flor de Mayo». — «La reina Topacio». — «La cigarra». — «Sor Lucilla». — «Venganza africana». — «El año 2000». — «Los reyes en el destierro». — «Siempre de amor». — «La hijastra del amor». — «Sónica la Cortesana». — «El Conde de Carnors». — «La mujer de los dos maridos». — «La muerta viva». — «La batalla de los zingales». — «Confusión». — «Un crimen extraño». — «La estirpe de oro». — «La Marca de los cuatro». — «El tesoro del pirata». — «La Baronesa». — «Los mártires del honor».

Novelas que se están publicando

«Arroz y tartana». — «El secreto de la sortija». — «El perro de Baskerville».

Se sirven colecciones completas desde el primer número, en la librería de F. Sempere, Pintor Sorolla, 30 y 32 y en todos los kioscos de periódicos de la capital.

Número suelto, cinco céntimos

MARANTAN COMPUESTO SOLER

Preparado compuesto de

Marantan, Glicerofosfatos, Cola, Protoxalato de hierro y Dundake

El Marantan compuesto Soler está indicado en los casos de neurastenia, impotencia, consunción, parálisis, dispepsia, fatiga cerebral, agotamiento físico y moral. Combate la atonía gástrica, anorexia e inercia intestinal con el estímulo y debilidad cardíaca; la fosforización, covalencia de los tejidos, desgraves, debilidad infantil, y en general siempre que convenga regenerar el organismo.

DOSES: Tres cucharaditas de las de tomar café al día con vehemencia apropiada. De venta en todas las farmacias.

AGUAS DE TOGA

Premiadas con medalla de oro y diploma de honor en la Exposición de Viena de 1906

Indispensables en todas casas, por sus efectos eminentemente curativos, digestivos y eupépticos. Las aguas bicarbonatadas DE TOGA, según análisis del Dr. D. Miguel Barrera y Alsina catedrático de química de la Universidad de Barcelona, son las que contienen mayor cantidad de bicarbonato cálcico y magnésico de las hasta hoy conocidas. Las aguas ferruginosas de fuente caliente EN TOGA son infalibles en la curación completa del FLUJO BLANCO afecciones del ESTOMAGO, en la OBESIDAD ó GORDURA en todas las afecciones que se han obtenido resultados sorprendentes; en el RAQUITISMO, ESCROFULAS, INAPETENCIA, ANEMIA, etc., etc. El agua de TOGA, robustece a los niños y curan la BABA en 48 horas y judíos al organismo sano pudiendo beberla todos, por sus efectos eupépticos y ligeramente laxantes.

DEPOSITOS PARA LA VENTA. — En VALENCIA: C. Benítez, Paz, 7; farmacia, Triador, 6 y en todas las droguerías y farmacias.

Alto a los Agricultores

Remedio seguro é infalible para exterminar la oruga de la alfalfa; piojillo y blanqueta del melonar y demás insectos de toda clase de árboles y plantas.
Preparado por el Químico Boigues
DESPACHO: Villena, 13, (esquina al Pintor Domingo

La Industrial Valenciana

Talleres de construcción y reparación de toda clase de maquinaria.
Se hacen toda clase de instalaciones, tanto de máquinas de vapor, motores á gas, de las cosas más sencillas del extranjero y de las más complicadas de la industria moderna. Se construyen bombas para riego, para pequeñas y grandes profundidades.
Se compran y venden toda clase de maquinarias. Hay algunas de ellas á la venta.
Especialidad en aparatos para la fabricación de aceites, de semillas y cacahuetes.

ANDRES JUST
Calle de Guillen de Castro núm. 84.

Vapores de los señores Ibarra y C.

A LA CONSIGNACION DE
VIUDA é HIJOS de NOGUÉS
P. del Príncipe Alfonso, 16 y Grao, Muelle, 6

Servicio rápido con salida de este puerto todos los días para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao, y todos los domingos directo para Barcelona.

Servicio corriente con salidas de este puerto los miércoles para Tarragona, Barcelona, San Petri, Paamos, Cete y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Azcoz, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Ojón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos de ambos servicios.

La ciencia para todos

MANUALES, CIENTIFICOS, LITERARIOS Y ARTISTICOS

Historia de Europa. Con 160 retratos, 8 mapas y vistas de monumentos.
El mundo de los microbios.
Agricultura científica.
La química de la vida. (Notiones de Biología).
Lo que dicen las piedras. (Notiones de Geología).
Las maravillas del cuerpo humano. (Notiones de Fisiología).
La vida íntima de los griegos.
La vida íntima de los romanos.
El mundo subterráneo.
La navegación aérea.
El mundo de los ídomos.
El fuego y sus misterios.
El Polo Artico.
Historia de la pintura.
Historia de la escultura.
Historia de la literatura antigua.
Historia de la literatura moderna.
Historia de la música.
Historia de la civilización ibérica.

Ilustrados todos ellos con numerosos grabados
Precio: una peseta

Los pedidos á esta Administración

Negocio productivo

menos lucrativo pero más seguro que otros negocios.
Cada 1,000 pesetas producen de 26 á 30 al mes
Operaciones sólidas que puede administrar el mismo interesado completamente garantizado.
Operaciones sobre toda clase de garantías, con interés convencional.

Compra y venta y gestión de toda clase de derechos.
Casa reservada y activa para cuantos asuntos se le confíen.
Intereses gratis: Colón, 86, bajo, izquierda.

FONDA DE LA PLATA

Se sirve por cubiertos y á la carta á precios reducidos. — Abonos por meses y semanas. — Servicio especial para bodas, bautismos y banquetes.

Ramón Sapena

Elegantes y cómodas habitaciones en el primer piso. — Este establecimiento se halla situado cerca de las estaciones de ferrocarriles, teatro y puerto.
Calle de Sadural, 4 y 4 bis-BARCELONA

NO MAS CANAS

El higiénico «Regenerador del Dr. Jackson», devuelve su primitivo color á los cabellos, y omueve su crecimiento, no ptececeoso el pelo y se puede lavar y rizar.

Para verse pronto el cabello transformado, se recomienda el «Aguá Indiana del Dr. Jackson», producto inofensivo de seguro resultado en el pelo y barba. Cuarenta años de éxito garantizan la eficacia de dichos productos. Frasco, PBSETAS 1'25; grande, 4 PESETAS.
Venta: D. José Bonet, dentista rente la Miguelete.

DOLOR de MUELAS

Su curación instantánea y radical con una sola aplicación de los **BOULES DENTAIRES** de M. Fourcade de Perigueux. Da venta en las principales farmacias. — Depósito y punto de venta en Valencia, farmacia de la Sra. viuda de Besanich, Bajada San Francisco, 32 y farmacia de Joaquín Martínez, Mayor, 44, (Grao de Valencia).
Agente para España y Portugal: Henri Béran, Rambla Cataluña, 12, segundo. — BARCELONA.

Aimoneda

La casa de préstamos «La Industrial», Ruzafa, 84, pral. hará almoneda los días 24 y siguientes del mes de abril, de todos los objetos de plazo vencido. Aviso á los interesados.
No se admitirán renovaciones durante los días de almoneda.

Acordeones superiores

los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 115, junto al horno, Valencia.

Buques de vapor

Servicio regular de vapores para Amsterdam y Rotterdam

El vapor **Mercurius** cargará el 28 de Abril
Consignatario: D. Alberto Ries, Pascual y Genis, 27, principal

Compañía Marítima COMERCIAL

Sociedad anónima (Barcelona) Servicio de vapores

Al Norte de España para Tarragona Carmen Roca cargará el día 30 de Abril

Antonio Roca cargará el día 2 de Mayo para Málaga y puertos de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.

Se aseguran las mercancías de riesgo marítimo, en condiciones muy ventajosas.
Consiguatario: D. Melchor Duart, Llano del Remedio, 10. — Teléfono 33.
En el Grao informar: Viuda de Milara y Sanz, Contramuelle, 19, Teléfono 1.046.

Alhajas

de oro, plata y platino, piedras finas, galones, dentaduras inservibles y monedas fuera de curso, compra á altos precios. No vender sin verlo que paga esta casa. No confundirse: Manuel Placer, calle de Ercilla, 30, plaza del Mercado, junto y frente á la botica de San Antonio.

Agentes

bien relacionados con el comercio de la plaza, se necesitan. BUENA COMISIÓN
Dirigirse «El Amigo en Valencia», Carrigues, 13.

Se alquila

un gran local propio para taller ó industria, con habitaciones para vivienda, en la calle de Jesús, núm. 8. Informar en la misma casa, segundo, izquierda.

Dinero

á comerciantes, industriales, propietarios y militares.
Intereses más módicos que ninguna otra casa.
Operaciones rápidas.
Razón, calle de Colón, 86, bajo, izquierda, de 10 á 1 y de 3 á 7.

Colocación

Se dará trabajo á comisión, á persona que tenga relaciones comerciales; trabajará artículos de escritorio.
Dar detalles de 9:30 á 10:30 mañana, en la «Información» Rey D. Jaime, 4, principal, derecha.

Modista

Se confeccionan trajes, corte parisien á precio muy económico. También se sirve á domicilio. Cal e Espartero, 13, 2.

Ocasión

Se venden todos los muebles existentes en la lujosa habitación, plaza Luis Vives, 1, segundo, tercera puerta, comprada de un elegante recibidor, un comedor regio, un caprichoso dormitorio Luis XV, un bonito despacho, sillón, espejos y otros objetos, todos nuevos y de sólida construcción, se venden por la mitad de su valor por necesidad su dueño trasladarse al extranjero.
Razón: Luis Vives, 1, segundo, tercera puerta. De nueve mañana á siete tarde.

Se desea comprar

una habitación en esta capital, que sea de imcho precio.
Dirigirse: Lista de correos, núm. 2.938, indicando donde está situada la finca y el domicilio del dueño.

Ganga verdad

Se traspasa un establecimiento de vinos y comidas muy acreditado, en las afueras de la capital, cerca de varios talleres.
Razón: Orihuela, 4, bajo.

Traspaso

Se traspasa una botigueta nueva muy bien montada, en sitio céntrico de la capital; se dará económica. Razón: San Miguel, 16, bajo.

Procedente

de una subasta se vende un motor á gas, fuerza cuatro caballos; está casi nuevo.
Lo enseñarán, calle de Hermandad Cortés, núm. 7, bajo, Ebanistería de los Srs. Ferrer y Mir

Sastre

Se necesitan oficiales á jornal, Vilaragut, 3, entresuelo.

Se venden

todos los enseres de una tienda de comestibles. Razón: Lauria, 17, bajo.

OFRECIMIENTO VERDAD

De 2 á 6 pesetas diarias puede ganarse quien reúna las condiciones siguientes: Edad de 20 á 49 años; estar bien relacionado y saber leer, escribir y presentarse.
Detalles, plaza Tetuan, 24, bajo. Despacho de 4 á 6 tarde.

Ebanistas y carpinteros

Se liquidan baratísimos bancos con hermanías, caldera, postes y chimenea para talleres, galerías, cartelas y marcos para espejo; mesas, caballetes y accesorios de pulimentar; baranda, escritorio, prensa, etc. y otros muchos objetos.
Razón: Guillem Sorolla, 2, bajo.

Sidra superior

á 15 céntimos chop, en los refrescos de la calle Sagrario 5, Francisco, 3, frente á los solares, único establecimiento que vende en Valencia la Sidra superior, estilo Champana, á 15 céntimos chop.

122 EL JUDÍO ERRANTE
por espacio de algunos segundos, lo examinó muy detenidamente.
La pantera, no hallándose ya sometida á la influencia de la mirada de su amo, volvió á repiégarse en la sombra.
—Entretanto, como se oyese en la jaula del león un crugido áspero y seco, como el que forman los animales grandes royendo en cuerpo duro, Cain llamó la atención del Profeta, quien dejando al tigre, dió un paso hacia la otra jaula.
—Veisao sólo de este león las ancas monstruosas, de un rojo amarillento; sus patas estaban dobladas bajo su cuerpo; su espesa melena ocultaba enteramente su cabeza; en la tensión y en los estremecimientos de los músculos de sus riñones, en sus vértebras salientes, adivinábase fácilmente que hacía violentos esfuerzos con su cola y sus manos.
—Inquieto el Profeta, se acercó á la jaula, temiendo que, á pesar de sus órdenes, hubiese dado al león algún hueso que roer.
—Para asegurarse, dijo con voz breve y firme: —Cain!
Cain no mudó de posición. ¡Cain!... aquí!
—Morok con voz más alta.
—Inútil llamamiento; el león no se movió y continuó el crugido. —Cain! aquí!
—dijo por tercera vez el Profeta; pero al pronunciar estas palabras, apoyó la punta de su vara de hierro ardiendo en un anca del león.
—Apenas corrió un ligero surco de humo

127 EUGENIO SUÉ
Goliat subió la escala, y al llegar á la mitad se detuvo.
—¿Mi amo, no queréis que baje un pedazo de carne para La Muerte? Mirad que va á guardarme rencor. Creeré que tengo la culpa de todo. Ella no olvida nada, y en la primera ocasión...
—¿La pica y la manta! —repitió el Profeta con voz imperiosa.
—Mientras que Goliat, jurando entre dientes, ejecutaba sus órdenes, Morok entreabrió la gran puerta del soportal, miró hacia el patio y escuchó de nuevo.
—Aquí está la pica de fresno y la manta —dijo el gigante, volviendo á bajar la escalera con estos útiles.
—Ahora ¿qué es menester hacer?
—Vuélvete á la bodega, sube otra vez á la ventana, y cuando el viejo salga precipitadamente del cuarto...
—¿Quién le hará salir?
—Saldrá ¿qué te importa?
—¿Y después?
—No me has dicho que la lámpara está cerca de la ventana?
—Muy cerca... sobre la mesa, al lado del morral.
—Cuando el viejo salga del cuarto, empuja la ventana, haz caer la lámpara, y si ejecutas pronto y diestramente lo que te queda que hacer, los diez florines son tuyos. Acuérdate bien de todo.
—Sí, sí.
—Las niñas se asustarán tanto con el

127 EL JUDÍO ERRANTE
que dentro tenía sus papeles, cartas de un general, su dinero y su cruz.
—Bueno... ¿y después?
—Como me era difícil tener separado el capote del agujero de los vidrios, se me escapó de la mano, quise volver á cogerlo, avancé demasiado la mano y una de las niñas la vió, pues gritó señalando á la ventana.
—¡Miserable! Todo se ha perdido, exclamó el Profeta, palideciendo de cólera.
—¿Oid, no se ha perdido todo. Cuando oí gritar salté de mi caballete y me volví á esconder en la bodega; como ya no estaba el perro allí, dejé entornada la puerta, oí abrir la ventana y vi la luz que el viejo sacaba afuera; miró, no había escala: la ventana estaba demasiado alta para que un hombre de estatura común pudiese alcanzar á ella.
—Habrá creído que era el viento, como la primera vez. Has sido menos torpe de lo que eres.
—El lobo se ha hecho zorro, según decís. Después que he sabido donde está el morral, el dinero y los papeles, no pudiendo hacer cosa mejor por el momento, he vuelto; y héme aquí.
—Sube y tráeme la pica de fresno, la más larga...
—Está bien, mi amo.
—Y la manta roja.
—Está bien, mi amo.
—Vé.

127 EUGENIO SUÉ
sobre la piel roja de Cain, cuando volvió, se precipitó con increíble presteza, se precipitó sobre la reja, no arastrándose, sino de un brinco, y por decirlo así, erguido, soberbio y espantoso.
Como el Profeta se hallaba en el ángulo de la jaula, Cain en su furor se dirigió de perfil, á fin de hacer frente á su amo, apoyando su ancho hiliar en los hierros, por entre los cuales pasó hasta el corbejo su enorme mano de músculos hinchados y por lo menos tan gruesa como el muslo de Goliat.
—¡Cain, abajo! —gritó el Profeta aproximándose vivamente.
El león no obedeció tampoco... sus labios, arremangados por la cólera, dejaban ver colmillos tan anchos, tan largos y tan agudos como las defensas del jabalí.
—Con la punta de su hierro encendido tocó Morok los labios de Cain. Al sentir esta aguda quemadura, seguida de un llamamiento imprevisto de su amo, el león no atreviéndose á rugir, gruñó sordamente y cayó agobiado sobre sí mismo, en una actitud llena de sumisión y de temor.
El Profeta descolgó el farol para ver si que Cain roía: era una de las maderas de su jaula que había conseguido levantar y pulverizarla entre sus dientes para engullir el hambre.
—Durante algunos instantes, reinó en la barraca el más profundo silencio.
El Profeta, con las manos atrás, pasaba